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_B7_9D_E5_90_84_E4_c64_97698.htm 暑期结束，我区各学校

已经开学了。许多同学又要升入新的初中、高中，开始中学

时代的学习。然而与往年不同的是，根据教育部颁布的新修

订的《义务教育法》规定，今秋开学，我区各中学的初一都

不再设重点班、实验班等，而是统一分配班级。 银川各校初

一平均分班级 往年，银川回中都要将新招进来的初一学生组

织考试，然后根据考试成绩进行分班，把成绩特别好的学生

统一分在实验班中重点培养。而今年，开学后他们采取了随

机抽取学生进行平均分配的分班原则，没有再组织考试。 而

银川景博中学等银川市几所知名民办初中，往年也是根据初

一新生的入学考试成绩将其分为重点班、普通班。随着今年

新修订的《义务教育法》从9月1日实施，他们也将学生平均

分配。 学生家长认识各不同 面对这种不再设重点班的情况，

学生和家长的反应也各有不同。银川回中的王同学说，入学

没有考试，不再分什么实验班，让他减轻了许多压力。本来

父母一心想让他进实验班，自己的心理压力很大，现在全不

用担心了。而银川回中的另一位李同学却不认同王同学的话

。她认为自己本来可以进实验班，为将来考取银川一中打下

基础，今年却突然不分班了，让她很失望。 而一些初一新生

的家长也表示了自己不同的看法。家住兴庆区积翠园小区的

吴女士，儿子今年进了银川景博中学，可景博中学不分重点

班了，让吴女士很失望。她说，以往重点班配备的都是最好

的老师，班里同学学习都很好，班级氛围更有利于孩子学习



。现在却平均分配，她对儿子3年以后能否考入二中不像以前

那么有信心了。而张先生却有另一番看法，他说，以前分等

级的形式，无形中造成了许多学生的压力和自卑感，那只是

保少数所谓优秀学生的做法，而现在平均分配学生和老师资

源，是有利于大部分学生成长的措施，增加学生之间的平等

才能更好地教育他们。 老师认为增加公平性 银川回中的周老

师认为，这样的措施增加了教育的公平性，减少了学生的心

理压力和自卑情绪，是一件好事。然而无形中，平均分配班

级也增加了学校的培养难度，对于现在各学校之间竞争激烈

，以中考成绩论高低的情况有所冲击。不过，他认为只要用

公平平和的心态对待所有班级，普通班级也能出好成绩。
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